

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

DIARIO DE TORTOSA

Miércoles 12 de Febrero de 1902

Año III

PULVIS ES.

Pongamos la ceniza sobre la frente de ese mundo que acaba de salir de la orgía carnavalesca, mundo frívolo y pecador, ojoso todavía y paliducho por el largo traspasado y el tributo pagado a la carne avivada, en sus instintos de de bruto insaciable, por los pasados desenfrenos.

¡Horrible despertar para los locos de la vispera!

Salir de la plenitud de los goces de la vida; dejar un momento a las expansiones callejeras o las liviandades de los espléndidos salones, enchidos de luces y perfumes, animados por los meódicos acordes de las orquestas y el estrépito de la vertiginosa danza, para dar de súbito con la figura austera del sacerdote cristiano que levanta en alto la ceniza y signa con ella la frente del creyente, para recordar la caducidad de la humana vida, debe ser muy duro y espeluznante.

¡Tremendo contraste entre las realidades de hoy y los embelesos mentidos de ayer!

Por fin se impone lo que el hombre quiso con loco empeño olvidar por algunas horas, se impone lo inevitable, la única verdad que en la vida del tiempo triunfa de los convencionalismos de la insania mundanal; se impone el polvo que aquí abajo es el gran todo, el último extracto, la quintaesencia del orgullo humano.

Vida, riqueza, orgullo, placeres, ciencia, arte: todo es polvo y polvo ruín y despreciable; polvo que aytan los siglos, que, arremolinado por el soplo frío de la muerte ya rodando incesantemente desde las alturas en que se encastillan las humanas arrogancias hasta las simas profundísimas en que las ilusiones mundanales hallan el eterno desencanto de las tumbas.

En eso para todo: en polvo.

Y es gran acto de justicia que así sea.

Lo que salió del polvo, al polvo vuelve, y así se realiza, ni más ni menos, la gran restitución de los seres a su estado primitivo.

Recordarle al hombre estas cosas, es decirle toda la verdad, la verdad entera sin emboscos ni mixtificaciones.

Y el sacerdote que ha recibido de Cristo la misión de decir la verdad a todas las gentes, no podía dejar de recordarla hoy, después

de tres días de locura, en que el hombre, a fuerza de ficciones, había pretendido olvidarla o disfigurarla por lo menos.

Eres polvo, le dice el enviado de Dios al que ayer se creyera el ser más feliz de la tierra.

Como complemento del Carnaval es un gran golpe de efecto el día de Ceniza, con el cual el hombre puede empezar a echar sus cuentas, *avivando el seso y despertando para ver,*

«como se pasa la vida como se viene la muerte tan callando.»

J. MATAMOROS.

¡CHIST!

(Conclusión)

El honrado caminante Sr. Protoplasma dice muy bajito: "Vamos, veo que me las tengo que haber con un hombre que ha debido... No hay, pues, que exasperarle. ¡Suaviter!... ¡Este es el caso!"

Y le entrega su portamonedas y su cartera de perfumada piel de Rusia rellena de billetes de banco, precioso recuerdo de familia, y al desprenderse de aquel tesoro está para decir al ladrón, aunque dulcemente... suavemente... cariñosamente... "¡En esto hrce usted mal, señor, muy mal!..." Pero volvió a caer en la cuenta de que la contradicción irrita a veces... y no es bueno arrojar aceite al fuego.

—¡El reloj, pronto tu reloj!—exclamaba brutalmente el ladrón.

—¡Oh!, señor... ¡Pum!, el ladrón de un puñetazo enorme casi la vacía el ojo derecho, d-¡jándose amoratado y ennegrecido

El dignísimo señor Protoplasma sufrió en esto una pequeña contrariedad; pero dijo para sus adentros: «¡Bien empleado me está! No he debido decir ¡oh! Así me hubiera evitado este puñetazo... Ese ¡oh! estaba de más. Nada, ¡suaviter, suaviter!

Y entregó el reloj al ladrón, diciéndole: "Me parece que con esto estaremos en paz... y diciéndoselo con toda la suavidad de voz posible, le sonreía, como podía, con el único ojo que le quedaba disponible.

Entonces el ladrón le arrancó el ojo de cuajo.

—¡Es un miserable!—pensó para sí con toda la energía el señor

Protoplasma, apretando al mismo tiempo los puños hasta clavar las uñas. Pero... mejor será que nos callemos, porque si no, me irá a matar.

—¡Tú abrigo! ¡Tú gabán! ¡Tú chaleco! ¡Tú elástica! ¡Tú camisa!...

—Pero... ¡Plum! ¡Plum! ¡Plaf! ¡Plaf! ¡Tus pantalones, todo! ¡Vamos, pronto, pronto!

—¡Ahí va, señor; ahí lo tieneis todo, señor; no os incomodéis, señor! ¡Pero tened la bondad siquiera de desabotonarme... porque se me enredan los botones... os ruego que me dispenséis!

Y como el Sr. Protoplasma tardaba demasiado el ladrón le arrancó primero un brazo y después el otro, luego una pierna y después la otra.

—¡Pero es posible!—gemía por lo bajo el digno caminante; en fin... don tal que quede con vida... ensayemos todavía el suaviter...

Y cada uno de sus pedazos sonreía tristemente en medio de su tormento.

—¿Qué es lo que estás murmurando?

—Estoy rezando por vos, señor...

—¡Ah! ¿Conque estás pidiendo por mí?... Es decir, que me vas a denunciar...

—Os aseguro, señor que no... ¡Ah! lo pagarás con tu cabeza, y el ladrón le cortó la cabeza.

Y la cabeza seguía sonriendo llena de miedo y la lengua continuaba hablando, hablando siempre bajito, suavemente: "¡No le exasperamos! ¿Quién sabe hasta dónde podría llegar?... ¡Le juzgó capaz de todo!"

Entonces el ladrón le arrancó la lengua, le arrojó al suelo, y con el tacón de su zapato claveteado la dividió en cuatro partes... ¡Y cada uno de los cuatro pedezos, sin perder todavía la esperanza, murmuraba muy quedito: "¡Chist! ¡Chist! ¡Chist! ¡No irriteos a este hombre, que es muy capaz de dividir nuestras cuatro partes en ocho!"

(Del libro *De Bromia y de veras*, de Saj.)

¡LIBERTAD!

Todos los párrocos de París han sido llamados al despacho del

Juez de instrucción señor André para amonestar a los que han tomado como predicadores en el Adviento a miembros de Congregaciones suprimidas y para amenazar a todos con procesos si se permiten elecciones parecidas para la predicación de la cuaresma.

Igual medida va a adoptarse contra los directores de establecimientos de enseñanza que confían cátedras a exclaustrados.

El mal aconsejado juez, que ha recibido a todos esos venerables sacerdotes con la mayor desenvoltura sin levantarse de su asiento y fumando en su presencia, cumple en esto una misión que pudiera llamarse atávica.

Su padre, delegado por el gobierno de Julio Ferry para aplicar en Rennes la ley persecutoria de hace veinte años, recorrió la noble ciudad bretona, descerrajando los conventos, en medio de los silbidos de aquel católico vecindario.

Y como él alegaba que no hacía más que ejecutar las órdenes de la autoridad, sin discutir las, el pueblo le bautizó con el nombre de "el cerrajero Pilatos", que guardó hasta su muerte.

Y por añadidura todas las semanas, invariablemente, se le regalaba una pastilla de jabón.

La universal reprobación de sus conciudadanos no fué esteril, y el señor André, padre, murió arrepentido, pidiendo perdón a sus víctimas y a todos a los que había escandalizado.

Esperamos que el ejemplo no será perdido para su hijo.

Mercado de Barcelona

La última semana han regido los precios que a continuación se indican para los productos siguientes:

ALMENDRAS.—Poca demanda, pero se mantienen firmes los productores por lo que se han cotizado de 19 1/2 duros la de Tarragona superior y de 16 a 16 1/2 la de Mallorca: los 41'60 kilos.

CERA.—Muy poca venta. A 4'75 pesetas y la amarilla a 3'50 y 3'75 kilo.

BACALAO.—El Libro 1.º 46 a 47, Islandia 1.º 44 a 46 y francés blanco de 38 a 40 duros los 40 kilos.

ACEITES.—Faltan arribos, pero los mercados de Andalucía hacen regulares ofertas, y como la soli-

ciudad del consumo es menos activa, ofrecen ligera baja. Cotizamos:

Aceite oliva andaluz corriente de 21 á 21 1/2; Tortosa bueno 25 á 26; id. fino 27 á 29; Aragón fino 29 á 31 los 115 kilos.

Aceite orujo color verde 1.ª de pesetas 72 á 75; id. amarillo 1.ª de 72 á 80 los 115 kilos.

Aceite coco blanco á pesetas 109 y Cochín 118 los 100 kilos con en vase.

ARROZ.—Valencia bomba de pesetas 46 á 55, y Amonquell de 38 á 43 los 100 kilos.

ALGARROBAS.—Vinaroz, de pesetas 16'36 á 16'50; Rojas, 15'47 á 15'77; Mallorca, á 14'88; Tarragona, 15'91 á 16'07 é Ibiza á 15'47 los 100 kilos.

ALGARROBOS.—A pesetas los 18'57 los 100 kilos.

CEBADA.—Salonique á pesetas 10 hectolitro, y Extremadura á 19'50 los 100 kilos.

GARBANZOS.—Andalucía de pesetas 40 á 70; Morunos nuevos 1.ª á 42; y Castilla de 52 á 140 los 100 kilos.

HABICHUELAS.—Mallorca de ptas. 45 á 46; Perlas 33 á 36'50; Valencia á 45; Moldavia 32; Bravia 28 á 29; Cócórrósas Odessa 35'50 á 36; Cagnes 40 á 40'50 y Lingotes 37, á 38 los 100 kilos.

VINOS.—No hay esperanza de que mejore la situación de este artículo, vista la disposición de los principales mercados consumidores de Ultramar; así es que ha transcurrido la semana con operaciones casi nulas, y si no ceden los precios es por la resistencia que muestran los tederores á entrar en concesiones por ser ya bajas las cotizaciones que rigen en las clases propias para embarque.

Nominalmente vale la pipa para Cuba de duros 22 á 23, y para el Plata de 28 á 31, á bordo, según grado y marca.

Con el fin de completar esta información comercial suplicamos á nuestros corresponsales y amigos que nos comuniquen cuantos datos conozcan sobre precios y transacciones mercantiles en los pueblos de esta comarca.

NOTICIAS BREVES

El día 9 embarcó en Hamburgo con dirección á Nueva York, el príncipe Enrique de Prusia.

—En San Andrés de Palomar se ha celebrado un meeting antiagregacionista, abogando todos los oradores por volver á emanciparse de la administración municipal de Barcelona.

El día 9 se escapó de la cárcel de Huesca un preso que para lograr su intento abrió un boquete en el tejado.

—Por haberse dejado el revisor de billetes inadvertidamente abierta la portezuela de un coche del tren descendente de Vigo cayó á la vía un viajero; el cual por ha-

berse quedado enredado en unas zarzas, no sufrió la muerte, que parecía inevitable.

—En la calle de San Francisco del Ferrol una máscara clavó por la espalda un cuchillo á un cabo de cañón licenciado que, partiéndole el corazón, le dejó muerto en el acto.

—Vuelve á hablarse con insistencia de que se está preparando un movimiento carlista.

Así lo asegura un periódico liberal, quien dice:

“Del movimiento es intendente general un banquero de Barcelona y sabe algo de ello otro banquero de Manresa.

El conde de Cosanova, que no es ajeno á estos trabajos, se halla de incógnito en Barcelona desde hace diez ó doce días.

La fecha de la algarada, de lo que seá, no está fijada, pero será antes de mayo.

—Ayer noche han visitado al señor Silvela, en representación del señor Blasco Ibáñez, los señores Lerroix y general Bernal.

—También de los diputados Cepeda y Uria se ha dicho que uno y otro han confiado á representantes suyos la solución de sus triquiñuelas.

—En Pathersson (Nueva Jersey) se ha incendiado la fábrica de la electricidad de los tranvías, que dando completamente destruidas 26 manzanas de casas. El número de muertos y heridos es considerable.

—L'Intransigeant dice que la célebre anarquista Luisa Michel se halla en Londres, enferma de gravedad.

Dios se apiade de ella.

—En Costa Rica se ha hundido una iglesia y han resultado 13 muertos y 70 heridos.

—Los periódicos holandeses publican tristes pormenores sobre los campamentos de concentración.

—El comandante boer Dobois, que fué herido en diciembre último falleció en 30 de Enero próximo pasado.

—En Orduña, antigua capital de Vizcaya, una mujer asfixió una niña recién nacida, arrojando el cadáver al cementerio.

La autora se halla convicta y confesa.

—Lord Rossebery pronunciará el día 14, un discurso político en el que hablará del cambio de las notas anglo holandesas que dicho hombre público ha provocado.

—Al entrar en el puerto de Las Palmas el transporte *Canada* echó á pique á una gabarra, cuyos tripulantes salvaronse milagrosamente.

—El diputado señor Llorens ha dicho en el salón de Conferencias del Congreso que si se le obliga á ello dirá cosas que llamarán la atención y quedará confirmado que en Valencia no hay autoridad.

¿Sólo en Valencia?

—Han salido de Madrid para Zaragoza los señores barón de la Torre y marques de Urrea, para acompañar al ministro de Obras públicas en su permanencia en Zaragoza.

—El Correo publica un artículo titulado “Abusos del Carnaval,” y trata de los procedimientos salvajes que se siguen arrojando confetis y serpentinas.

Aún los arrojan demasiado agradables.

—El próximo viernes se reunirá en el Congreso la Comisión que entiende en el proyecto de ley sobre la circulación fiduciaria.

—Los telegramas de los Gobernadores hablando de los banquetes y mítins de ayer para conmemorar el aniversario de la República, son tranquilizadores.

Los monárquicos al día están curados de espanto.

—Dice un periódico liberal que vive en Babia: Unos cuantos días más de Carnaval y de desorden, ya no se podría vivir, porque iban ya saliendo las pasiones groseras á la superficie, con toda su rudeza. ¡Como si no viviésemos aquí en Carnaval sempiterno y no reinasen las pasiones sin cortapisa!

—Varios demócratas se han reunido en el local Lope de Vega y han acordado constituir un organismo que agrupe á los que siguen la política del señor Canalejas.

—En uno de los asientos de platea del teatro del Principal de Zaragoza se encontró el día 11 un envoltorio de papel y algodón encendido.

—Insístese en afirmar que el marino Sr. Bubelles ha planteado la cuestión de prioridad con el señor Blasco, entendiendo que mientras no se resuelva una cuestión que con él tiene pendiente el director de *El Pueblo*, de Valencia, no cabe llevar adelante la suscitada con el señor Silvela.

—Telegrafían del Cabo que los boers atacaron durante la noche á un destacamento de la columna Dovan, cerca de Galvinia.

Las pérdidas de los ingleses fueron tres oficiales y siete soldados muertos y 27 heridos.

—La columna Voudonon sorprendió el día 8 á dos campamentos boers, dando muerte á 12, hiriendo á 13 y capturaron 33 soldados, 25 furgones y 300 cabezas de ganado.

—Un despacho de PortLouis anuncia que sobre la isla de San Mauricio ha pasado un fuerte ciclón, causando daños.

—Dice un telegrama de Nueva York que en Ballestad se oía al tiempo de telegrafiar un vivo fuego de cañón en la dirección de la costa venezolana. Leales y rebeldes deberían estar combatiendo.

—M. Santos Dumont verificó el 10 su tercera experiencia navegando por el aire algunas horas y recibiendo muchos aplausos.

—Dice *La Epoca* que significados personajes carlistas niegan todo fundamento á la supuesta agitación carlista de que ha dado cuenta *El Liberal*, de Barcelona.

—En Caravieja (Avila) un individuo llamado Juan Fernández, disparó un tiro contra su padre, dejándole gravemente herido.

—Hallándose en un café de Belmer (Córdoba) un sujeto, Antonio Rodriguez, penetró en el establecimiento otro individuo, Juan Morales, quien disparó el revólver contra aquél, matándole, y luego contra un hermano de éste á quien también mató.

—Participan de Sevilla que mientras se celebraba la boda de la hija de los duques de Sanra Bárbara, le fueron sustraídas á la condesa de Valdecañas 5.000 pesetas que le había confiado el novio.

INFUNDIO

Ustedes recordarán que días pasados dimos la noticia de que un desequilibrado que anda por las calles de nuestra ciudad pidiendo limosna en un arrebatado de locura, echó al suelo y arrastró á D. Julio Carballo.

La cosa no pasó de aquí, ni tuvo más trascendencia que el natural disgusto que había de ocasionarle al Sr. Carballo el inesperado atropello,

¡Pero en Gante saben más...! Y sino lean ustedes el siguiente telegrama de París que publica *El Liberal* de Barcelona:

“Un periódico de Gante acusa al obispo de Tortosa de haber sido con su sermón el instigador del atentado contra el ingeniero Julio Carballó, traductor al español de una famosa obra anticlerical, escrita en francés por un célebre escritor belga.”

Así se escribe la historia y así se escriben en Gante los periódicos.

El infundio es tan burdo, tan infundado, tan despampanante que no merece los honores de la refutación y da una triste idea de la calaña de los corresponsales que les van saliendo á esos rotativos de Gante, iguales, poco más ó menos, que los que alimentan con sus informaciones á toda la prensa liberal de gran circulación, vertedero de mentiras, ó de *canards*, como ellos dicen.

Suponemos que el primer sorprendido por el notición del periódico de Gante ha de ser el propio Carballo y sorpresa habrá de producirle que fuera de aquí se hayan enterado á estas horas de sus desahogos literarios, prestando se á verter al español el desdichado esperimento que por antifrasis seguramente califica el infundioso periódico de Gante de *famosa obra anticlerical*.

CRONICA

Ha pasado la ola del Carnaval sin que haya ocurrido en esta ciudad ningún incidente desagradable digno de ser registrado en la estadística criminal. Por la demás, incidentes, casos y cosas de esos que entran en los dominios de la conciencia y que todas las personas decentes, honradas y católicas deben reprobar, los ha habido á granel en las calles, en el teatro y en los salones.

En los salones también, si señor; porque la verdad es que la moral no sólo sufre afrenta en esos lugares en que todos hemos convenido en considerar como centros de escándalo y prostitución, el Principal pongo por caso, sino que hay otros centros donde, á vuelta de buenas formas, de refinamiento y delicadeza, de buen tono, se hace, más ó menos ostensiblemente, escarnio de la decencia, y con facilidad se olvidan, sino las conveniencias sociales, las conveniencias morales, y vayase lo uno por lo otro.

El más y el menos no diversifican la especie en buena filosofía. Lo cual, traducido al lenguaje vulgar, quiere decir que de las obscenidades del Principal á los descotes que se emplean en algunos círculos, que se precian de cultos, no existe un canto de papel de diferencia.

—Durante la mañana de hoy ha caído sobre esta ciudad una ligera lluvia. El tiempo se mantiene inseguro y con tendencia á nuevas lluvias.

El caudal de aguas del Ebro ha descendido.

—La Comisión liquidadora del disuelto regimiento de caballería de Borbón, hace público que se hallan terminados los ajustes de alcances del soldado Francisco Bosch Martí, de Bot.

—Mañana la Pía Unión de San Antonio de Pádua en la iglesia de San Antonio, celebrará los ejercicios del 13 de mes. A las 7 1/2 misa con exposición y meditación propia del día. Después adoración de la Santa Reliquia, dándose la Sagrada Comunión antes de celebrarse y después de celebrada.

—En la capilla del Sgrario de la Catedral, todos los días durante la Santa Cuaresma, se hará explicación de Doctrina cristiana después del Rosario de Nuestra Señora de la Cinta. Se encarga la asistencia á este importante y religioso acto.

—La Comisión liquidadora del primer batallón del regimiento infantería de Valencia, núm. 23, publica la siguiente relación de soldados naturales de esta provincia, cuyos alcances se hallan ajustados:

Domingo Fil-las Santágueda, de La Palma. Francisco Llopis Pallarés, de Tortosa.—Francisco Cambes Recasens, de Tarragona.—José Esme Curto, de Tortosa.—José Canes Vicente, de Amposta.

—José Reverté Canes, de id.—Jaime Vicens Saladié, de Vandellós.—Jaime Pascual Piñol, de Falset.—Joaquín Balaguer Olix, de Tivissa.—José Arasa Cortiella, de Tarragona.—José Forcadell Fortuny, de Vilella Baja.—Pedro Bugallo Pujol, de Montmell.—Pedro Llavérra Aragonés, de Poboleda.—Vicente Gabaldá Miserola, de La Riera.—Teodoro Piqué Salvador, de Tarragona.

—Por la Dirección general de Obras públicas se ha señalado el día 12 de Marzo próximo para la subasta de acopios de piedra para conservación, durante los años 1902, 1903 y 1904, de las carreteras siguientes:

Gandesa á Tortosa y de Vinaroz á la Venta Nueva; tipo de subasta, 19.322.82 pesetas.

—Leemos en nuestro colega de Tarragona:

“El domingo terminó en la parroquia de San Juan de Valls la solemne novena en honor de la Virgen de la Candelaria.

Han llamado poderosamente la atención de aquellos fieles los temas escogidos y magistralmente desarrollados por el orador sagrado D. Juan Faulí, quien diariamente tenía pendiente de sus labios por una hora al numeroso auditorio que oía con religioso silencio la divina palabra.”

—Los propietarios de Horta y Arnes interesados en la expropiación que debe llevarse á cabo con motivo de la construcción del trozo 3.º de la carretera de Beceite á la de Gandesa á Tortosa han nombrado al maestro de Obras de esta ciudad D. José M.ª Vaquer Urquiza para que, como perito, los represente en las operaciones que han de realizarse á causa de dicha expropiación,

—El Boletín Oficial de la provincia publica sendos anuncios participando haberse desarrollado la enfermedad “Glosopeda,” en los rebaños de D. Ramón Griño Valls y Ramón Griño Cornelles, vecinos de Alcanar, y en el de Domingo Belloví de esta ciudad

De todas partes

El último domingo Su Santidad ha recibido al barón de Calice, embajador de Austria-Hungría en el Vaticano.

El Pontífice conversó durante largo rato con el embajador sobre cuestiones relativas á los Balcanes bajo el punto de vista político y religioso.

Durante esta entrevista, que duró cerca de una hora, León XIII dejó admirado al barón de Calice por la amplitud y precisión de sus conocimientos sobre estas cuestiones,

Además, y sobre todo, quedó una vez más confirmado el buen estado

de la salud que, gracias á Dios, goza nuestro Pontífice. En dicha conversación no experimentó fatiga alguna y mostró el vigor de sus facultades intelectuales.

Extranjero

Insurrección de mujeres

París 11.—Telegramas que ha recibido *La Patrie* desde San Petersburgo, dan cuenta de una revuelta extraordinaria que había estallado en la cárcel de mujeres Smolensko.

Todos los guardas y guardesas en número de 38, fueron muertos, después de un terrible combate que se realizó con toda suerte de armas.

La cárcel estaba convertida en una carnicería.

Han quedado ilesas 120 de las detenidas, resultando las demás heridas de más ó menos gravedad.

Jesuitas ante el Tribunal

París 11.—Hoy declararán ante el juez de instrucción, algunos padres de la Compañía de Jesús que residen en París pero que recientemente han predicado en Pau.

Sabido es que al defenderse de los cargos que se les han hecho por consagrarse á la enseñanza, han fundado su defensa en que ejercían un derecho, desde el momento en que han sido secularizados.

Religiosas

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio de corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos, se den generosamente á obras de penitencia.

Día 13, Santa Catalina de Ricci, virgen y San Benigno mártir.

Cultos

Catedral. 9 misa conventual

Catedral. Altar de San José continúa la novena en su propio altar á este excelso Patriarca, después del rosario de nuestra Señora de la Cinta.

Sagrario. Hora Santa con exposición, dos puntos de meditación y otro explicación de Doctrina cristiana.

San Antonio, á las 7 y 1/2 misa con exposición y meditación por ser día 13 de mes dedicada á San Antonio de Padua.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 y 1/2 tarde.

En el Rosario, á las cuatro y media.

Obra Nueva

BIOLOGIA

de los Derechos en la normalidad y su representación.

ENSAYO JURIDICO

por

D. Antonio de Monasterio ABOGADO Y NOTARIO

Acaba de ponerse á la venta tan importante obra en la librería de ARTURO VOLTES, al precio de

D.ª MAGDALENA GOTOS

PROFESORA DE PIANO

Ha trasladado su domicilio á la Plaza de la Constitución, entrada por la travesía de la calle del Angel, n.º 3, principal.

IMPORTANTE REGALO

á nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos no más rutina

Por 5 pesetas en Tortosa, ó 5.75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

Contabilidad mercantil

simplicada

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno. Dirigirse á D. Arturo Voltes, hasta el día 28 de Enero. comercio de libros, Tortosa.

Se alquilan

los bajos con habitaciones y los pisos 2.º y 3.º en la casa número 13 en la calle de la Cruera frente la Catedral. Se necesita portero,

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

REINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBÓT

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de **Tres pesetas** cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA y del Corazón de Jesús

Librería Voltes.—TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Menner**.—Tortosa.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes plantales de barbados á propósito para la replantación, á **PRECIO CONVENCIONAL** S. Dirijirse al Excmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.

PREBENSE

los exquisitos chocolates

DE LOS

RS. PADRES BENEDICTINOS

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE

á 2, 2'50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

De venta en Tortosa **D. Enrique Carpa**

PRODIGIOZAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen deprimir, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.